



崔洋一さん

1949年長野県生まれ。映画監督。大島渚監督「愛のコリーダ」などの助監督を経て、1981年にテレビ映画「プロハンター」で監督デビュー。1983年に「十階のモスキート」で劇場デビュー。1993年の「月はどっちに出ている」が日本アカデミー賞など53もの賞を総なめに。主な作品に「マークスの山」「豚の報い」「刑務所の中」「クイール」「血と骨」「カムイ外伝」など。現在、日本映画監督協会理事長を務める。

また、社会問題となつて
いる「ひきこもり」のかたが
たへの支援がなかなか進ま
ない中で、「ひきこもり」と
いう呼び方が本当に適切な
のかを考えました。そして
人々の意識を変えていくた
めに、「こもりびと」という
呼称を採用しました。この
呼称はさまざまなおとこで
注目され、一昨年の11月に
NHKスペシャルのドラマ
が「こもりびと」というタイ
トルで放送されました。こ
の呼称にしてから、こもり

「こもりびと」というタイ
トルで放送されました。こ
の呼称にしてから、こもり

崔 コロナ禍における対応
で、住民が一番頼りにして
いるのは、偉い大臣たちよ
りも、自分が住んでいると
ころの首長が何を言い、何
をしてくれるかということ
なんです。住民にとって基
礎自治体の首長と、首長の
主導による行政は実に大切
なんです。

大木 市では認知症になつて
も安心して住み続けられる
まちづくりを推進するため
に、平成28年に「認知症1万
人時代に備えるまち やま
と」を宣言しました。また、
認知症に関する総合相談窓
口として「認知症灯台」を設
置するなど、さまざまな施
策を推進しています。昨年
9月には県内の自治体で初
めて認知症に特化した「認知
症1万人時代条例」を制定
し、取り組みを加速してい
ます。

また、社会問題となつて
いる「ひきこもり」のかたが
たへの支援がなかなか進ま
ない中で、「ひきこもり」と
いう呼び方が本当に適切な
のかを考えました。そして
人々の意識を変えていくた
めに、「こもりびと」という
呼称を採用しました。この
呼称はさまざまなおとこで
注目され、一昨年の11月に
NHKスペシャルのドラマ
が「こもりびと」というタイ
トルで放送されました。こ
の呼称にしてから、こもり

また人生100年時代が
到来する中で、おひとりさ
ま施策も大変重要になつて
くると思います。若いかた
にもおひとりさまはいます
が、大和市では特に65歳以
上のかたの4割以上が、お
ひとりさまなんです。こ
れは全国平均よりも高い数
値なんです。さらに年齢が
上になってくると50割を超
えてくるわけで、長生きす
れば必ず自分に回ってくる
問題ではないかと思ひます。
こうしたところにもっと基
礎自治体として力を入れて
いこうということ、おひ

大木 映画や芸術というのは
人間の生き方、価値観を示
してきたように思ひますが、
このコロナ禍において、人
が生きているということにつ
いて改めて見つめ直した、考
えたという人も多いのでは
ないでしょうか。崔さんは、
生きるということ、人生観
のようなものについてどの
ようにお考えですか。

人が生きると
いうこと



大和市長 大木 哲

れどもその内側のことや外
との交流によってどうい
う変化をするかということも
じっくり観察しろと、それ
を作品にしろと。そんなこ
とを思いつつ、僕はフィル
ムフェスティバルに臨んで
います。

コロナ禍の
2年間の市の取り組み

体といった特異性がありま
す。それは住んでいるとな
かなか分からないだと思
います。全部印象で語り過
ぎてはいけないと思ひます
が、やはり実感としてそう
いうことは感じます。大和
市在住のかた、もしくは大
和に興味を持つかたたちが
作る作品の中身が、次第に
そういう傾向になつてい
ると、フィルムフェスティ
バルを通して実感していま
す。もちろん、近所のお祭
りに出ていた子どもが成長

大木 一昨年に引き続き、
昨年コロナ禍に見舞われ
た一年となりました。ワク
チン接種をはじめ感染症対
策が進むなど明るい兆しも
見られました。やはり
日々の生活や経済活動にお
けるさまざまな場面で制限
を余儀なくされた年だつた
と思ひます。市民の暮らし
に非常に大きな影響があつ
て、中学生、高校生のかた
にとつては3年間のうちの
2年がコロナですから。
また、今までご商売をやつ
ていたかたがお店を閉じて

大木 一昨年に引き続き、
昨年コロナ禍に見舞われ
た一年となりました。ワク
チン接種をはじめ感染症対
策が進むなど明るい兆しも
見られました。やはり
日々の生活や経済活動にお
けるさまざまな場面で制限
を余儀なくされた年だつた
と思ひます。市民の暮らし
に非常に大きな影響があつ
て、中学生、高校生のかた
にとつては3年間のうちの
2年がコロナですから。
また、今までご商売をやつ
ていたかたがお店を閉じて

「掲示板を見たよ」というか
たが大勢いらつしやるので
はないかと思ひます。ちな
みに、市のコロナ対策は多
くのテレビで取り上げられ
ました。例えばNHKの
ニュース、おはよう日本、
TBSのNスタ、テレビ朝
日の報道ステーションなど
です。ほかに日本テレビ、
フジテレビもそうですし、
55の番組で放送されました。
おそらく全国で初めての施
策が非常に多かったからだ
と思ひますが、大和市ぐら



外国籍の市民を対象とした別動隊によるワクチン接種